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新华社北京7月23日电
记者 张辛欣

面对错综复杂的国内外形势，
上半年我国工业通信业运行状况如
何？年初定下的携号转网目标进展
怎样？清理拖欠民企账款还有哪些
实招？国新办 23 日举行新闻发布
会，工信部有关负责人就社会关注
的热点话题进行回应。

工业发展稳中存压

“稳中存压，危中有机。”发布
会刚开始，工信部副部长辛国斌便
用这句话概括当前工业运行情况。

上半年，全国规模以上工业增
加值同比增长 6%，处于全年增速
预期目标区间，其中制造业增加值
同比增长 6.4%。41 个工业大类行
业 中 ， 有 39 个 行 业 生 产 保 持 增
长，半数以上行业增长加快，工业
生产保持基本稳定。

“当前外部环境总体趋紧，国
内也面临着转型升级阵痛和既有的
结构性体制性矛盾，不确定不稳定
因素增多。”辛国斌说，但应该看
到，工业运行中发生了很多积极的
转变，创新动力增强，市场活力加
大。

一个明显的指标就是先进制
造。工信部数据显示，上半年高技
术制造业增加值增长 9%，新能源
汽车、服务机器人、3D 打印设

备、高端医疗装备等保持较高的增
长速度。

投资的增加印证了市场的活力
与信心。上半年制造业技术改造投
资增长 13.1%，增速高于全部制造
业投资10.1个百分点。

辛国斌说，将把推进制造业高
质量发展作为稳增长的重要依托，
不断增强自主创新能力，持续推动
产业结构优化升级，打造行业发展
的新动能、新优势，推动工业经济
平稳运行。

携号转网步伐加快

针对公众关心的携号转网话
题，工信部信息通信发展司司长闻
库在会上说，工信部已组织三家基
础电信企业和中国铁塔公司制定了
系统建设改造、联调联测、提供服
务“三阶段”的工作时间表，部署
在全国推进携号转网工作。目前，
5 个试点省市共完成了 230 万用户
携号转网工作。

“运营系统进行全面更新，需
要做很多复杂细致的工作。同时，
也要对银行、保险、证券以及互联
网企业等第三方平台进行同步改
造。”闻库说，携号转网全面铺
开，还要妥善应对数据量庞大、业
务涉及面广等挑战。

工信部将在全国系统建设改造
完成后，组织开展全国联调联测工
作，并制定携号转网服务管理暂行

办法，推进同步改造，组织开展监
督检查，确保用户体验良好。

此外，针对 5G 下一步应用规
划，闻库说，中国一直秉承开放、
共同发展的理念，包括英特尔、高
通等在内的国际企业也表态全力支
持中国 5G 商用部署。目前国内几
家运营商已开始部署相应网络并逐
步征集试验用户。今年主要在一些
热点地区、大城市部署 5G，下一
步将在更广泛地区推进5G应用。

将对民企账款清欠进行督办

清理拖欠民营企业、中小企业
账款是党中央、国务院做出的重要
决策部署，也是支持民营企业和中
小企业发展的重要举措。

辛国斌说，去年11月至今年6
月底，各级政府部门和大型国有企
业共清理拖欠民营企业、中小企业
账款超过 3800 亿元，有三分之一
的省份清欠进度达到一半甚至更
高。但清欠工作也面临着一些困
难，个别地区的工作不实、不细，
进展相对缓慢。

工信部将加强调度约谈、督导
检查、举报督办，并设立举报平
台，凡接到举报将发给相关地区核
实核查，对存在恶意拖欠的典型案
例予以公开曝光。与此同时，工信
部探索将预防和解决拖欠问题纳入
法律法规体系，逐步建立长效机
制，从源头解决拖欠问题。

工业运行平稳 携号转网加快
——工信部有关负责人回应热点话题

据新华社北京 7月 23日
电（记者张辛欣） 工信部副部
长辛国斌在 23 日国新办举行
的发布会上说，受一些因素影
响，部分外商投资企业、制造
业企业包括国内加工密集型产
业出现到周边国家寻求投资发
展机会现象。制造业外迁目前
规模不大，是企业正常经营行
为，也符合产业发展客观规律。

辛国斌说，资本向低成本
地区流动是客观规律，产业梯
度转移也是一国工业发展正常
现象。以广东为例，2018 年
共有 588家外商投资制造业企
业调整了在广东的生产力布
局，这 588家企业仅占广东省
外商投资制造业企业总数的
1.44%。同时，一批百亿美元
级的外资高端制造业项目相继
在广东落户。

辛国斌表示，中国将进一
步深化制造业对外开放，切实
放宽行业准入，降低企业融资
成本，坚持内外资企业一视同
仁，创造更具吸引力的投资和
发展环境。

工信部：

制造业外迁现象
属正常产业转移

新华社伦敦 7月 23日电 （记
者桂涛 杨晓静） 英国前外交大
臣、伦敦前市长鲍里斯·约翰逊
23 日当选执政党保守党领袖，在
获得女王伊丽莎白二世批准后将接
任英国首相。

当日公布的保守党领袖选举
结果显示，约翰逊赢得近三分之
二的选票，击败对手外交大臣杰
里 米 · 亨 特 ， 成 为 保 守 党 新 党
魁。约 14 万名保守党党员参加了
投票。

约翰逊胜选后说：“现在到了
带领英国完成‘脱欧’并团结起整
个国家的时候了。”他强调，要让
英国“充满活力”。

现年 55 岁的约翰逊是“脱欧
派”领袖，曾多次强调英国必须在
10 月 31 日的新期限前完成“脱
欧”，即使这样做的代价是“无协
议脱欧”，他表示将与欧盟就“脱
欧”协议再次进行谈判。欧盟方面
则坚称，不会与英国就此再进行谈
判。

英国反对党工党领导人科尔宾

在约翰逊胜选后说，约翰逊虽获得
保守党党内支持，但他“并未赢得
整个国家的支持”，约翰逊若带领
英国“无协议脱欧”，将导致就业
流失、物价上涨。

美国总统特朗普在社交媒体上
发文祝贺约翰逊。英国首相特雷
莎·梅说，现在需要共同努力，完
成“脱欧”，她承诺将全力支持约
翰逊。

根据日程安排，约翰逊将于
24 日前往白金汉宫，在获得女王
批准后正式成为英国首相。

约翰逊出生于美国纽约，曾在
英国《每日电讯报》等媒体任记者
和编辑，2001 年起成为保守党议
会下院议员，进入政坛。

英国萨里大学政治系“变化欧
洲中的英国”项目副主任西蒙·阿
舍伍德在接受新华社记者采访时
说，约翰逊政府的一大明显特征将
是其政策难以预料。

英国舆论认为，约翰逊在欧
盟、移民、气候变化等问题上时常
出现态度转变与摇摆，有时甚至自
相矛盾。接任首相后，约翰逊很可
能将具体政策制定交给其政治顾问
和各领域的专家，这正是他担任伦
敦市长时积累的经验。

今年 6月，特雷莎·梅因“脱
欧”不力辞去执政党保守党领导人
一职，并继续留任首相，直到新首
相产生。根据规定，新首相将由执
政党选举产生的新领导人接替，任
期至下次大选。

鲍里斯·约翰逊将接任英国首相

科考队员在投放重力钻，准备钻取湖泊沉积岩芯 （7月22日摄）。目前，第二次青藏高原综合科考正在对羊卓雍错进行深度测量，并测算水量。这
是中国科学家首次对羊卓雍错进行全面的水深等深线测量。此次测量也是第二次青藏高原综合科考对“亚洲水塔”水量测算的一部分。羊卓雍错简称羊
湖，位于西藏山南市浪卡子县境内，距拉萨不到100公里，其自然景色优美，是西藏的热门旅游景点之一。 （新华社记者 晋美多吉 摄）

中国科学家首次对羊卓雍错全面测深

据新华社北京 7月 23日电
（记者申铖） 随着二季度申报
“大征期”结束，减税降费最新
“成绩单”出炉。国家税务总局 23
日发布数据显示，今年上半年，全
国累计新增减税降费 11709 亿
元，其中减税10387亿元。

“今年以来，税务部门认真贯
彻落实党中央、国务院实施更大
规模减税降费政策措施的决策部
署，减税降费效应不断释放。”国

家税务总局减税办常务副主任、收
入规划核算司司长蔡自力说。

蔡自力介绍，在上半年新增减
税中，增值税改革减税 4369 亿元，
小微企业普惠性政策减税 1164 亿
元，个人所得税两步改革叠加减税
3077亿元。

数据显示，上半年，全国税务部
门组织的税收收入（已扣除出口退
税）完成 82754 亿元，增长 1.4%，比
去年同期增幅回落13.9个百分点。

减税降费见成效

半年“减”下万亿元！

据新华社北京 7月 23日电
（记者屈婷 林苗苗） 在日前举
行的健康中国行动启动仪式上，
中华医学会副会长、中国疾控
中心主任高福向全社会发出健
康倡议：成年人每天应保持 7
小时到 8小时睡眠，同时应规律
作息，积极调适心理，有了睡眠
问题及时就医。

我国成年人的睡眠情况到底
如何？近日发布的《健康中国行
动 （2019 年 —2030 年） 》 显
示，当前我国成人每日平均睡眠
时间为 6.5 小时。对此，健康中国
行动提出倡导性目标：从 2022年
到 2030 年，成人每日平均睡眠

时间要保持在7小时到8小时。
高福说，目前我国居民的睡眠

障碍以及带来的身心疾病问题日益
突出。调查显示，我国有 4亿多人
受睡眠问题的困扰，近六成的儿童
青少年睡眠不足。最新研究表明，
长期睡眠不足会加大患心脑血管疾
病、抑郁症、糖尿病和肥胖的风
险，损害认知功能、记忆力和免疫
系统。与睡眠相关疾病有80多种。

专家指出，成年人保持 7小时
到 8小时睡眠是有科学依据的，对
健康也是最有利的。但出于各种各
样的原因，大多数人的睡眠时间在
缩短，睡眠障碍患病率特别是失眠
现患率呈上升趋势。

国家发出健康睡眠倡议：

成年人每天应保持
7小时到8小时睡眠

7 月 23 日，旅客在福州长乐国际机场通过自助查验通道出境。当
日，福州长乐国际机场8条出境自助查验通道开通，持已经备案的中国
电子普通护照、电子往来港澳通行证、电子往来台湾通行证等9类有效
出入境证件的旅客，在福州长乐国际机场口岸可以自助办理出境边检通
关手续。 （新华社记者 张国俊 摄）

福州机场出境自助查验通道开通

7 月 23 日，在英国伦敦，当选英国保守党领袖的鲍里斯·约翰逊抵
达保守党总部后挥手。 （新华社发）

新华社北京7月23日电（记
者侯晓晨）外交部发言人华春莹
23 日驳斥英国、美国一些官员近
日发表的涉港言论，表示香港是
中国的香港，中国政府绝不容许
任何外部势力插手香港事务，更
不容许任何外国势力搞乱香港。

在当日例行记者会上，有香
港记者问：英国中东事务大臣形
容近日香港发生的暴力场面令人
无法接受，呼吁港府展开全面、独
立的调查；美国国务院发言人要
求特区政府尊重言论及集会自
由。中方对此有何评论？

“对于近日在香港发生的一
系列极端暴力事件，国务院港澳
办、香港中联办和香港特区政府
都已经作出明确回应。”华春莹
说。

针对美方要求香港特区政府
尊重言论和集会自由，华春莹指
出，近日在香港发生的事情绝不
是什么言论和集会自由的问题，
而是极端暴力违法行为的问题，
直接冲击香港法治根基，违反基
本法和香港本地法律，严重挑战

“一国两制”的底线。“中央政府支
持特区政府依法有效施政，支持

警方依法严惩违法暴力行为，维护
香港的社会稳定。”

“从近期媒体披露的一些情况，
可以明显看出在香港发生的暴力事
件有外国势力在背后操纵、策划、甚
至组织实施的迹象。”华春莹说，“美
方能否向世界诚实地、明确地回答，
美方在近期香港事态中扮演了怎样
的角色？到底意欲何为？美方再没有
自知之明，至少也应该清楚一点，那
就是：香港是中国的香港，中国政府
绝不容许任何外部势力插手香港事
务，更不容许任何外国势力搞乱香
港。我们奉劝美方趁早收回他们在
香港伸出的黑手！”

针对英方官员言论，华春莹表
示，香港回归以来，“一国两制”顺利
实施，香港市民享有前所未有的权
利和自由。英方大谈香港的权利和
自由，如果没有了安全和稳定，何来
权利和自由？皮之不存，毛将焉附？

“近日，香港各界人士发起‘守
护香港’和平集会，谴责反对派撕裂
社会的暴力行径。相信大多数香港
市民对于极少数激进分子违法暴力
行为的危害和本质都有清醒的认
识，也都希望共同努力守护好香港
这颗‘东方明珠’。”她说。

外交部驳美英涉港言论：

绝不容许任何外部势力搞乱香港

据新华社北京 7月 23日电
近日，中共中央办公厅、国务院
办公厅印发了《天然林保护修复
制度方案》，并发出通知，要求
各地区各部门结合实际认真贯彻
落实。

《天然林保护修复制度方
案》全文请扫二维码。

中共中央办公厅 国务院办公厅印发

《天然林保护修复制度方案》


